
 

Protokoll 69. ordentliche Generalversammlung 
 Gewerbe- und Industrieverein Rothenburg/Rain 
 

 

Datum: Donnerstag, 05.Mai 2022 
Ort: Pfarreiheim, Rothenburg 
Türöffnung: 18.15 Uhr – 18.45 Uhr: Apéro/Abgabe Stimmkarten 
 19:00 Uhr: Pünktlicher Beginn der Generalversammlung 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler/-innen 
3. Protokoll der 68. GV (online) vom 26. Juni 2021 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rechnung 2021 
6. Revisorenbericht/Déchargéerteilung an den Vorstand 
7. Budget 2022/Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag 
8. Wahlen 

− René K. Merz (Präsident) 

− Patrik De Prà (Kassier) 

− Zemp Claudia (Kommunikation) 

− Alois Wechsler (Vizepräsident) 

− Martina Stutz (Aktuarin) 

− Markus Villiger (Revisor) 

− Richard Stutz (Revisor) 
9. Mutationen/Vorstellung der Neumitglieder 
10. Anträge 
11. Verschiedenes 

 
 
1. Begrüssung 
 Präsident René Merz begrüsst pünktlich die anwesenden Mitglieder und Gäste zur 69. ordentlichen 

Generalversammlung. Es sind heute über 100 Personen angemeldet, nach zwei online durchgeführten 
Generalversammlungen freut das uns alle ganz besonders. Eine spezieller Gruss geht an die Neumitglieder. Da 
wir in den vergangenen zwei Jahren keine ordentliche Generalversammlung durchführen konnten, bekommen 
heute insgesamt 22 Neumitglieder die Möglichkeit, sich kurz vorstellen zu können. 

 
 Speziell begrüsst werden: 
 
  Behördenmitglieder 

− Benny Büchler, Präsident Gemeinde Rothenburg 

− Philipp Rölli, Geschäftsführer Gemeinde Rothenburg 

− Gisela Dönni, Gemeinderätin Gemeinde Rothenburg und Spitex Rothenburg 

− Andy Schneyder, Kantonsrat und Gemeinderat Gemeinde Rothenburg 

− Hubert Rigert, Leiter Infrastruktur Gemeinde Rain 



 

  Oscar Berli, Präsident, Gemeinde Rothenburg 
   
  Ehemalige Präsidenten GIV: 

− Kurt Hueber 

− Roby Niederberger 

− Paul Weibel 
  
  Gäste: 

− Roland Küng, KGL 
 

  Entschuldigungen: 
Auch dieses Jahr haben sich wieder diverse Mitglieder aus beruflichen, familiären und gesundheitlichen 
Gründen entschuldigt, es wird darauf verzichtet, diese namentlich zu erwähnen, mit Ausnahme von: 

− Regierungsrat Reto Wyss 

− Nationalrätin Priska Birrer-Heim 
 

Die Einladung zur heutigen Generalversammlung wurde statutenkonform mindestens 10 Tage vor der 
heutigen Versammlung per Post und damit termingerecht zugestellt. 
 
Beim Eintritt hat jede Unternehmung eine Stimmkarte erhalten. Die Versammlung wird nochmals angefragt, 
ob jedem Stimmberechtigten eine Stimmkarte abgegeben wurde.  

 
Alle stimmberechtigten Personen sind mit der Traktandenliste einverstanden. Es werden keine Änderungen 
der Traktanden gewünscht. 

 
Die Protokollführung erfolgt durch die Aktuarin Martina Stutz. Durch die Versammlung führt der Präsident 
René Merz. 
 
Bei Wahlen und Abstimmungen ist gemäss unseren Statuten das absolute Mehr der abgegebenen Stimmen 
massgebend. 

 
Anwesend 92 Personen, inkl. Partner, Neumitglieder und Gäste (108 angemeldet) 
 
Total Stimmberechtigte: 55 
Absolutes Mehr: 28 

 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Die Stimmenzähler werden bei Bedarf gewählt. 
 

3. Protokoll der 68. Online GV vom 26. Juni 2021 
Das Protokoll der online durchgeführten 68. Generalversammlung wurde von Martina Stutz verfasst und auf 
unserer Homepage aufgeschaltet.  
 
Das Protokoll wird einstimmig und unter Verdankung genehmigt. 
 
 



 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
Auch unser Geschäftsjahr 2021 war weitgehend durch das Corona Virus geprägt. Erfreulicherweise konnte der 
Bundesrat die Einschränkungen ab Neujahr schrittweise zurückfahren. Per 1. April 2022 wurden sämtliche 
Massnahmen aufgehoben. Damit haben wir das Corona Virus allerdings nicht wirklich besiegt. Es besteht aber 
die berechtigte Hoffnung, dass wir im weiteren Verlauf dieser Pandemie keine dermassen einschränkenden 
Maßnahmen wie im Frühjahr 2020 mehr erfahren müssen. 
 
In den vergangenen beiden Geschäftsjahren 2020 und 2021 führte der Gewerbe- und Industrieverein 
Rothenburg/Rain seine Generalversammlungen online durch. Anlässlich dieser beiden Generalversammlungen 
wurden im Jahr 2020 insgesamt 9 Neumitglieder aufgenommen. Im Jahr 2021 waren es 10 Firmen und für das 
Jahr 2022 sind es 3 Firmen. Austritte hatten wir 6 zu verzeichnen. Damit präsentiert sich die aktuelle 
Mitgliederstatistik wie folgt: 
 

Aktivmitglieder 172 
davon Doppelmitglieder 40 
Freimitglieder 15 
Passivmitglieder 2 
Ehrenmitglieder 4 
Austritte -5 
Kandidaten 3 
Total 191 

 
 

Der Vorstand traf sich im Berichtjahr zu insgesamt sieben Sitzungen. Er befasste sich dabei im Vergleich zu den 
Vorjahren mit weniger Geschäften, dafür waren diese mit vielen „wenn“ und „aber“ behaftet. Anlässe wie der 
Neujahrsapéro, Informationsaustausch mit der Gemeinde anlässlich des traditionellen Mittaglunch, wie auch 
unsere traditionellen Znünikaffees und schliesslich der beliebte Herbstausflug, konnten leider nicht 
durchgeführt werden. Ende Oktober haben wir es nicht mehr ausgehalten. Entsprechend haben wir unsere 
Mitglieder zu einem Apéro auf der alten Holzbrücke eingeladen. Im Freien gingen wir damit kaum ein Risiko 
ein. Der Anlass war dann auch gut besucht. Man merkte, wie sehr die Pflege unseres Netzwerks vermisst 
worden ist.  
 
Am 27. November 2021 herrschte auf unserem Dorfplatz grosse Weihnachtsstimmung. Das OK hat sich wieder 
voll ins Zeug gelegt. Das war insbesondere 2021 mit der Rücksichtnahme auf die damals noch immer 
geltenden Corona-Massnahmen nicht ganz so einfach.  
Erstmals gab es auf dem Dorfplatz keine Verpflegungsstände. Diese mussten auf den Parkplatz hinter der 
Luzerner Kantonalbank verlegt werden. Abgesehen von ein paar kleineren Personenansammlungen vor den 
Ständen mit Glühwein konnte der Weihnachtsmarkt 2021 perfekt durchgeführt werden. Den Organisatoren 
gebührt hierfür ein spezieller Dank.  
Ein besonderer Dank geht auch an Hansueli Dorer, dem unermüdlichen Organisator des Jahrestreffens der 
Interessengemeinschaft Rothenburg-station (IGR). Die diesjährige Versammlung fand bei der Pistor statt, auch 
sie war umständehalber gut besucht.  
 
Sehr gut besucht war auch dieses Jahr unser traditioneller „Lehrstellenparcours“. Das Corona-Virus konnte 
diesem im Berichtsjahr bereits zum 13. Mal durchgeführten Anlass zur Förderung unserer Schulabgänger an 
der Schwelle zum Übertritt in die Berufswelt nichts anhaben. Den teilnehmenden Unternehmungen danke ich 



 

ganz herzlich für ihre Unterstützung. Ein ganz besonderer Dank gebührt auch den Organisatoren. Diesen Dank 
haben wir bereits mit einem kleinen Präsent persönlich überbracht.  
 
Seit mehr als einem Jahrzehnt erfreuen sich die Mitglieder des Gewerbe- und Industrievereins 
Rothenburg/Rain der Gwärb Poscht. Die 11. Ausgabe ist satt wie üblich im November des vergangenen Jahres 
erst in diesem Jahr im April erschienen. Es zeichnen sich im Redaktionsteam personelle Veränderungen ab. Wir 
sind aber sicher, dass die Gwärb Poscht in gewohnter Manier auch nächstes Jahr wieder im Frühjahr 
erscheinen wird.  
 
Dem KMU- und Gewerbeverband (KGL) Kanton Luzern ging es in Bezug auf die Durchführung von 
Mitgliederanlässen ähnlich wie uns. Immerhin konnte man sich im Berichtszeitraum zu den Gewerbekammern 
vom 25. August 2021 in der Festhalle Seepark in Sempach, und vom 1. Oktober 2021 im Restaurant Hirschen in 
Oberkirch treffen. In Sempach fasste man die Parolen zur sogenannten „99% Initiative“ und zur kantonalen 
Vorlage betreffend Ausbau der Kantonsstrasse K4 durch das Ränggloch in Kriens. In Oberkirch ging es um die 
„Pflegeinitiative“ und die eidgenössische Vorlage „Änderung des Covid-19-Gesetzes“. Um den 
Stimmberechtigen ohne Zertifikat die Teilnahme an der Abstimmung ermöglichen zu können, organisierte der 
KGL vor Ort eine kostenlose Testmöglichkeit. Am 4. Mai 2022 fand im Restaurant drei Könige in Entlebuch 
schliesslich die Delegiertenversammlung 2022 des KGL statt.  
 
Abschliessend bedankt sich der Präsident René Merz ganz herzlich bei seinen Vorstandskolleginnen und -
kollegen für die Unterstützung. Es macht Freude, mit allen zusammen zu arbeiten. 

 
Der Jahresbericht wird von Alois zur Abstimmung unterbreitet und mit Applaus genehmigt. 

 
5. Rechnung 2021 

Die vom Kassier Patrik De Prà erstellte Rechnung wurde zusammen mit der Einladung zugestellt. Patrik De Prà 
macht ein paar Ausführungen über Punkte in der Rechnung, die seiner Meinung nach wichtig sind. 
Insbesondere erläutert er kurz die Gründe, die zum ausgewiesenen Verlust geführt haben. Er hat bereits im 
Hinblick auf die heutige etwas teurere GV grössere Rückstellungen getätigt. 
 
Das ausgewiesene Vereinskapital hat um Fr. 1‘275.80 auf Fr. 61‘145.50 abgenommen. 
 

 Aus der Versammlung werden keine Fragen zur Jahresrechnung gestellt. Aus diesem Grund erteilt der 
Präsident dem Revisor das Wort. 

 
6. Revisorenbericht / Déchargéerteilung an den Vorstand 

Thomas Dahinden legt den Bericht über die eingehende Prüfung der Buchführung 2021 ab.  
 
Es wird beantragt, die Rechnung 2021 zu genehmigen sowie dem Vorstand Déchargé zu erteilen. Dem Antrag 
wird ohne Einwand einstimmig entsprochen.  
 
Der Präsident dankt im Namen des Vorstandes den Revisoren Urs Eberhard und Thomas Dahinden für ihre 
Arbeit. 
 
Beide Revisoren scheiden statutengemäss aus. Auf die Wahl der Nachfolger wird unter Traktandum 8 wieder 
zurückgekommen. An dieser Stelle bedankt sich René Merz ganz herzlich bei beiden Revisoren für die Arbeit 
mit einer guten Flasche Wein. 



 

 
Einen speziellen Dank wird dem Kassier Patrik De Prà für die überaus gründliche, speditive und engagierte 
Arbeit für den Verein ausgesprochen.  

 
7. Budget 2022 / Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag 

Mit der Rechnung 2021 wurde auch das Budget 2022 zugestellt.  
 Patrik De Prà erläutert kurz das Budget. 

 
Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag 
 
Eintrittsgeld für Neumitglieder: CHF 100.00 
 
Jahresbeiträge 
Bis 10 Mitarbeiter-/Innen CHF 160.00 
Ab 11 Mitarbeiter-/Innen     CHF 240.00 
 
Das Budget und die Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt. 

 
8. Wahlen 

Gemäss den Statuten sind an der heutigen Generalversammlung der Vorstand und zwei neue 
Rechnungsrevisoren für eine weitere Amtsdauer von 2 Jahren zu wählen. Die Generalversammlung wählt den 
Präsidenten, im Übrigen konstituiert sich der Vorstand selber. 
 
Erfreulicherweise haben sich sämtliche Mitglieder des Vorstandes bereit erklärt, sich eine weiter Amtsdauer 
für den GIV engagieren zu wollen.  
 
Alois Wechsler schlägt als Präsident René Merz zur Wahl vor. Die Wahl erfolgt einstimmig. Präsident René 
Merz bedankt sich bei der Versammlung ganz herzlich für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
Präsident René Merz schlägt vor, den Vorstand in Globo zu wählen: 

− Alois Wechsler (Vizepräsident) 

− Patrik De Prà (Kassier) 

− Martina Stutz (Aktuarin) 

− Claudia Zemp (Kommunikation) 
 
Die Wahl erfolgt einstimmig und ihnen wird zur Wiederwahl gratuliert. 
 
Als neue Rechnungsrevisoren schlägt der Vorstand Markus Villiger und Richard Stutz vor, sie werden von der 
Versammlung als neue Revisoren einstimmig gewählt. 

 
9. Mutationen/Vorstellung Neumitglieder  

Austritte: 
Folgende 5 Firmen haben 2020-2021 Ihren Austritt erklärt: 
 

 Spiess, Ihr Allrounder rund um’s Haus 
Bruno Zettel AG 
Novitherm AG 



 

Pius Bienz Treuhand- und Revisions-AG 
MW Energie Anlagenbau AG Unternährer 
 
Eintritte: 
Wir haben in den Jahren 2020 und 2021 bereits 10 Firmen aufgenommen. Dieses Jahr bewerben sich 3 neue 
Mitglieder zur Aufnahme. 
 
Corona bedingt konnten die neuaufgenommenen Mitglieder 2020 und 2021 ihre Firmen der 
Generalversammlung noch nicht vorstellen. Heute holen wir das für allen nach. Alle haben Gelegenheit, sich 
mit ein paar persönlichen Worte kurz vorzustellen. 
 
Axelion AG Beat Häfliger Einladung zum Apéro am 7. Juli 2022 

 Trifact AG Felber Stefen Einladung zum Apéro am 7. Juli 2022 
Bruno Schleiss Plattenbeläge Bruno Schleiss entschuldigt 
Coiffure Graf GmbH Michèle Graf anwesend 
Counselnet Treuhand AG Sven Bürlimann anwesend 
Manuela Simmen Manuela Simmen, David Erismann anwesend 
Erismann Simmen Manuela Simmen, David Erismann anwesend 
Gasthof Ochsen René Adler entschuldigt 
Häfliger Platten AG Stefan Häfliger entschuldigt 
Bäckerei Hänggi Damian Hänggi hat allen Anwesenden einen Zopf  
   geschenkt, entschuldigt 
Helltec Reto Konrad anwesend 
Jurt Treuhand AG Paul Jurt entschuldigt 
Kirchhofer Kaminfeger Adrian Kirchhofer anwesend 
Pewag Handels AG Urs Schacher anwesend 
Pius Amrein Photography Pius Amrein anwesend 
Poggenpohl AG Jürg Wieser anwesend 
Seetalreinigung Werner Gerber entschuldigt 
Small Foot Regula Freuler anwesend 
Spitex Rothenburg Miriam von Wyl anwesend 
Steffen.woll Steffen Woll entschuldigt 
Stockwerg GmbH Markus Aregger anwesend 
Swidro naturdrogerie Martina Kellermüller anwesend 
Thermtec Energie Jan Rennert nicht anwesend 
 
Die anwesenden Neumitglieder stellen sich und ihre Betriebe kurz vor. 
 
Von der Versammlung werden keine Fragen zu den Aufnahmegesuchen gestellt. Die Wahl erfolgt einstimmig 
und mit kräftigem Applaus. Der Präsident gratuliert den neu Gewählten, begrüsst sie herzlich und hofft, dass 
sie aktiv am Vereinsleben teilnehmen werden. 
 
Mitgliederstatistik: 
 
Aktivmitglieder 170 
Freimitglieder   15 
Passivmitglieder     2 



 

Ehrenmitglieder     4 
 
Total:  191 
 

 
10. Jahresaktivitäten 2022 
 13. Juni 2022  Mittagslunch mit Vertretern der Gemeinde 
 07. Juli 2022  Znüni Kafi bei Axelion und Trifact 
 September 2022  GIV Jahresausflug 
 15. September 2022  Lehrstellenparcours 
 26. November 2022 Weihnachtsmarkt 
 
 Im Januar 2023 Neujahrsapéro 
 Frühjahr 2023 70. Generalsversammlung  
 
11. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
12.  Verschiedenes 

 
Ehrungen: 
René Merz ist es ein grosses Anliegen, dem Redaktionsteam der Gwärb Poscht für die gelungene Ausgabe zu 
danken. Hinter der dieser tollen Ausgabe stecken viel Arbeit und Herzblut dahinter, weshalb an dieser Stelle 
die Personen dahinter vorgestellt und geschätzt werden. Allen anwesenden vom Team wird mit einer guten 
Flasche Wein gedankt. 
 
Es sind dies: 

− Paul Weibel, Chef Redaktionsteam 

− Bernadett Gisin, Akquisition Inserate 

− Guido Gallati, Chef Redaktion 

− Nadja Steffen, Satz/Layout 

− Daniel Marti 
 
Der KMU- und Gewerbeverband Kanton Luzern (KGL) führt am 17. September 2022 die Impulsveranstaltung 
Luzern 22 in der Messe Luzern durch. Bitte Homepage des KGL konsultieren.  
 
Roland Küng, Vorstandsmitglied des KGL richtet das Grusswort an die Generalversammlung aus. Wie für alle 
liegen auch für den KGL schwierige Zeiten hinter ihm. Insbesondere stellt der Fachkräftemangel eine riesige 
Herausforderung dar. Roland Küng wünscht allen Mitgliedern gute Geschäfte und gute Mitarbeiter.  
 
Auf unserer Homepage ist der Link zum KGL vorhanden, wir von unserer Seite aus filtern die Informationen, 
welche direkt per Newsletter zu den Mitgliedern gehen.  
 
Am Schluss seiner Ausführungen erteilt Präsident René Merz das Wort der Benny Büchler. Er überbringt allen 
einen Gruss vom Gemeinderat und freut sich sehr über den guten Austausch mit dem GIV. Der 
Unternehmeranlass wird auch dieses Jahr stattfinden. Er freut sich auf diese Begegnung und dankt allen 
Unternehmern für das Engagement für die Wirtschaft und die Gemeinde.  



 

 
 
Damit schliesst der Präsident René Merz die 69. Generalversammlung. Wir werden heute von der Metzgerei 
Stutz AG unter der Leitung von Richard Stutz und seinem Team verwöhnt.  
Das Nachtessen ist wie jedes Jahr offeriert. Heuer offeriert der GIV auch sämtliche Getränke. 

 
Ein grosser Dank gilt auch der Bäckerei Hänggi. Sie hat für jeden Teilnehmer an der GV ein kleines Präsent zum 
Heimnehmen bereits gestellt. Für den tollen Zopf werden wir uns morgen noch speziell bedanken, es konnte 
leider niemand persönlich heute Abend erscheinen und den tollen Applaus für diese grosszügige Geste 
entgegennehmen.  
 
René Merz bedankt sich nochmals für das zahlreiche Erscheinen an dieser Generalversammlung und wünscht 
allen einen guten Appetit. 
 
Die Frauen dürfen nach der Versammlung die schöne Tischdekoration, dieses Jahr erstellt vom Atelier 
EigenArt, Annelies Wenger und Sonja Lang, nach Hause nehmen.  
 
Im Anschluss folgt im gemütlichen Teil die Unterhaltung mit dem Duo Lucy & Lucky Loop. Viel Vergnügen. 
 
 
20.15 Uhr Schluss der 69. Generalversammlung 
 
 
 
 
 
 
 
Der Präsident:  Die Protokollführerin: 
 

   
 

René Merz  Martina Stutz 
 
 
 

 
Anhang 
 
Ehemalige Präsidenten: 
1949    Gotthard Ackermann: Tagespräsident Gründung 
1949 - 1953   Brunner Josef, Spenglermeister 
1953 - 1964   Zimmermann Fridolin, Schreinermeister 
1964 - 1973   Beer Alois, Hafnermeister 



 

1973 - 1977   Hocher Robert, San. Installateur 
1977 - 1986   Frautschi Werner, Elektrikermeister 
1986 - 1988   Schumacher Franz, Ing. Büro 
1988 - 1994   Koch Adalbert, Architekt 
1994 - 1999   Cerutti Hans jun. Baumeister 
1999 - 2005   Hueber Kurt, Verkaufsleiter 
2005 - 2010   Niederberger Roby, dipl. Bauleiter TS 
2010 - 2016   Paul Weibel, eidg. dipl. Elektroinstallateur 
2016 -     René Merz, Rechtsanwalt und Notar 
 
 
 
Rothenburg, 23. Mai 2022, Martina Stutz 
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